

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRIPCION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 id.

Sección oficial.

—La GATEA del 24 no contiene disposiciones de interés.

Sección de Noticias.**NACIONALES.**

—En Zamora se vende ya el trigo hasta 32 reales fanega.

—En la noche del 17 fueron detenidas por los agentes de policía en Barcelona 24 mujeres de mal vivir. Parece que las autoridades se proponen librar en lo posible la población de ese germen funesto.

—Parece positivo que el gobierno ha concedido el establecimiento del cable telegráfico entre Cuba y los Estados de la Unión. Un periódico de la corte, avanzando hasta un porvenir remoto, ha indicado la conveniencia de que se saque a pública subasta en Madrid la construcción y colocación de tan importante obra; pero no sabemos que haya aun acordado los medios de llevar a cabo esta idea.

—El *Siécle* del 14 dijo haber sabido que las autoridades de Cuba dispusieron en consejo la salida de nuestros buques para Veracruz, a consecuencia de las noticias recibidas de Méjico. Noticias posteriores de Cuba, nada dicen respecto a tan trascendental medida.

—La lluvia ha sido tan fuerte por el alto Aragón, que ha habido grandes inundaciones. En Alcubierre el agua fue tan abundante que llegó a los segundos pisos de las casas, causando a los vecinos pérdidas bastante considerables. Por fortuna no hay que lamentar desgracia alguna personal.

—El 13 llegó a Cangas de Onís el batallón de provinciales de Covadonga, y al siguiente día solo se hallaba ya en ella el cuadro de jefes y oficiales, sargentos, cabos y cornetas. Todos los individuos de la clase de soldados habían ya partido a disfrutar los placeres que siempre ofrece el hogar doméstico.

FOLLETIN.

9

PAULINA.*Por Mr. Alejandro Dumas.***Continuacion.**

Estas cosas son horribles de pensar, y el miedo de reflexion es el mas terrible. Ciero que también es el mas consolador, porque, despues de habernos hecho agotar el circulo de la duda, nos lleva a la fe, que arranca al mundo de las manos ciegas de la casualidad, para ponerlo en la presencia de Dioses. Asi estuve una hora, continuó Alfredo, y ni un solo pensamiento que no fuese puro ocurrió a mi corazón ni a mi cabeza. Yo era feliz por haberla salvado; esta acción llevaba consigo su recompensa, y yo no pedía mas ventura que la de haber sido escogida para llevarlo a término. Al cabo de esta hora me hizo llamar, y me levanté con viveza para pasar a su aposento; pero a la puerta me faltaron las fuerzas, tuve que apoyarme en la pared, y fué preciso que la criada volviese a advertirmelo para superar mi emoción.

Paulina se había acostado en su cama, pero sin desnudarse, yo me acerqué con la aparien-

—En los montes de Toledo ha muerto a manos de un paisano llamado Mariano Lopez, el bandido Cristina Esteban, terror de aquellas comarcas durante estos tres últimos años. El muerto se batió furiosamente y huyó herido hasta la choza de un pastor, que al dia siguiente lo presentó muerto. Este mismo Cristina fué el que mató un guardia civil hace un año, siendo autor ademas de otras varias muertes y robos. Inmediatamente que el gobernador de la provincia tuvo noticia de este hecho se apresuró a dar las gracias por tan importante servicio a la pareja de la Guardia civil y al paisano Lopez, el cual ha sido agraciado por el director general de Estancadas, Sr. Quintana, con uno de los estancos de Talavera, en premio de su loable acción.

—El 13 del corriente fué publicada en el juzgado del distrito de palacio de Barcelona, la sentencia que condena a José Palet y Gatuellas a la pena de muerte en garrote, como reo confeso y convicto del delito de paricidio cometido en la persona de su cónyuge Ramona Roca, a las seis y media de la mañana del dia 25 del ultimo Junio, en la plaza mercado de la Barceloneta, debiendo remitirse el fallo en consulta a la sala tercera de aquella audiencia territorial.

—Escriben de Gerona que en las montañas de Rocacorba, próximas a dicha capital, cayó en da tarde del Sabado una buena nevada.

Si esto sucede en el rigor del Estio ¿qué tal se esplicarán los hielos en aquellas comarcas durante los días de invierno?

—En Alicante se ha elevado á pleitorio una causa ruidosa, sobre supuesta estafa de 14,000 duros. Están complicadas algunas personas notables de aquella población.

—La escandalosa frecuencia con que se viene cometiendo de algun tiempo á esta parte el horroroso crimen de incendio que ha dado motivo á tantas y tan repetidas quejas de la prensa, ha dado margen tambien á una sensación generalizada.

cia mas tranquila que pude, y ella me tendió la mano.

Todavia no os he dado gracias, me dijo; pero mi excusa está en la imposibilidad de encontrar términos que expresen mi reconocimiento. Figúroso el terror de una mujer en la situación en que me habeis hallado y perdonadme. Oídme, señora, le dije intentando reprimir mi emoción, y creed lo que voy a deciros. Hay situaciones tan inesperadas y extrañas, que dispensa de todas las formas ordinarias y de todas las formas convenientes. Dios me ha conducido, hacia vos, y le doy gracias por ello; pero creo que mi misión no está cumplida, y que tal vez tengais aun necesidad de mí. Oídme, pues, y pesad cada una de mis palabras.

Soy libre... soy rico... nala me encadena sobre un punto de la tierra mas bien que sobre otro. Yo pensaba viajar, y salir para Inglaterra sin objeto alguno, y por tanto, puedo cambiar mi itinerario, y dirigirme á cualquiera parte donde la casualidad quiera conducirme. ¿Tal vez queráis vos salir de Francia? Yo no sé nada; yo no pregunté ninguno de vuestros secretos, y aun para formar una suposición esperaré que me obligais una señal. Pero ora permanezcas ó salgas de Francia, disponed de mí, señora, a título de amigo ó de hermano; ordenadme que os acompañe de cerca ó que

venáis en el camino ó en el contrario de la pastoral del Sr. Obispo de Badajoz, en la cual, recordando lo establecido contra los incendiarios en el derecho canónico, se commina con la pena de excomunión mayor á todo aquel que pusiere, mandare ó aconsejare poner fuego á los edificios, mises, montes, dehesas ó cualesquiera otros bienes pertenecientes á la iglesia ó al Estado, á propios y comun de los pueblos ó haciendas de particulares; así como tambien á los que dieren auxilio, favor ó aprobación para ello.

—En el campo del rey Pelayo, inmediato al santuario de Covadonga, se está ya construyendo el monumento mandado erigir por SS. AA. RR. los Sres. Duques de Montpensier. Las obras se llevan á cabo bajo la dirección del ingeniero Sr. Lopez del Rivero, autor del diseño que mereció la aprobación de SS. AA.

Según las *Hojas*, quizás no está lejano el dia en que S. M. la Reina haga una peregrinación á los gloriosos campos de Covadonga, semejante á la que no há mucho emprendieron sus augustos hermanos.

—Ya está terminada en Puerto-Rico la operación del cambio de moneda macuquina por la española, que á este fin remitió á aquella isla el gobierno, siendo probable que muy pronto llegue á los puertos de la Peninsula el vapor que de regreso trasporta la cantidad total de aquella incomoda moneda.

Supuesta la ansiedad con que nuestros hermanos de Puerto-Rico aguardaban la aprobación de esta medida, grande debe ser la satisfacción con que la habrán visto realizada. De hoy mas no circulará en ella otra moneda que la que ostente el busto de nuestros reyes y el brillante escudo de las armas españolas, pues segun nuestras noticias, el gobierno dispuso que los 27 millones de reales enviados á ese fin, se compusieran exclusivamente de acuñaciones hechas durante los últimos reinados, habiéndose incluido una buena porción que acababa de fabricarse en la casa de monedas de la

os siga de lejos, haces de mi un defensor adicto, ó exigid que demuestre no conoceros, y obedeceré al instante; y esto, señora, creedme, lo hago sin pensamiento oculto, sin esperanza egoista, sin intención mala. Y ya que he hablado, olvidad la mia ó suponed que soy vuestro hermano.

—Gracias, mencijo la condesa con voz llena de emoción profunda; acepto con una confianza igual a vuestra lealtad, y me entrego á vuestra honor, pues solo á vos tengo en el mundo; vos solo sabeis que existo. Si, lo habeis supuesto con razon; es preciso, que yo salga de Francia; puesto que ibais á Inglaterra, allí me conducireis; mas como no pude llegar sola y sin familia, y me habeis ofrecido el título de hermana, de aquí en adelante seré para todo el mundo la señorita de Nerval.

—¡Qué feliz soy! exclamé; La condesa me hizo una seña de que escuchase.

—Os pido quizás mas de lo que creers; me dijo; yo tambien he sido rica; pero los muertos no pueden nadar.

—Pero yo lo soy, y toda mi fortuna.

—No me comprendeis, me dijo; y me ruborizais por no dejarme concluir.

—Oh! perdón.

—Seré la señorita de Nerval; una hija de vuestro padre, una hijafranca que os ha sido con-

corte. Todas, absolutamente todas, desde las de real en plata hasta las de 320 reales en oro (pues de todas las contenidas entre esos estremos se ha remitido una cantidad proporcionada), reunen las buenas condiciones que en general tiene nuestra nueva moneda, lo cual hará que Puerto-Rico sea en adelante uno de los países donde circule mejor y más completa colección de numerario.

—El Domingo anterior ocurrió en Sevilla á bordo del vapor San Telmo, el fallecimiento instantáneo de un capitán de un buque mercante inglés, que se halla en aquel río; parece que después de haber tomado algunas bebidas espirituosas, se bajó á la máquina y allí fué acometido de un accidente apoplético que le privó de la vida subitaneamente. El cadáver fué entregado al señor capitán del puerto de Bonanza, después de llenar las formalidades debidas.

—Restablecido completamente el torero Dominguez de su heridas, vuelve á emprender sus tareas tauromáquicas en la plaza de Málaga, para donde ha partido ya acompañado del Nili á tomar parte en las dos corridas que han de verificarse en los días 30 del corriente y 6 de Setiembre próximo. Parece que para el día 20 del mismo, trabajará en la plaza de Sevilla.

—Escriben de Cádiz que el polvorín de Ibáñez que existe en el término de dicha ciudad, ha sido rogado por segunda vez. Las puertas del depósito se hallaron violentadas para abrir los cerrojos: notándose varios cajones que contenían 50 kilómetros de pólvora cada uno hechos pedazos en el fondo del almacén y la pólvora estraída, la cual estaba en tubos con el sello de la Hacienda.

—A la fecha de las últimas noticias de la Habana, que ya hemos dicho son del 25 de julio, el gobernador capitán general estaba en los Quemados, pueblo de campo, distante dos leguas de la Habana, á donde se refugia la gente acomodada á pasar los meses de calor.

—El Sr. D. Antonio Guillama, hijo del marqués de Sanfelices, y secretario que es actualmente de la legación española en Washington, pasa á ocupar el mismo cargo á Copenhague. Le reemplaza en dicha secretaría el Sr. Moreno, agregado de número en la embajada española de París, y el mas antiguo en su clase.

—D. Luis del Castillo y Trigueros, agregado supernumerario en la legación de Constantinopla, ha sido nombrado numerario en la de Berlín.

Síida: me presentareis como profesora en algún colegio; yo hablo inglés é italiano como mis lenguas patrias; soy buena música, segón me decian en otro tiempo, y daré lecciones de música y de lenguas.

—¡Eso es imposible! exclamé.

—Esas son mis condiciones, mandijo la condesa; das desecharás caballero, ó las aceptais, hermano mío?

—Oh todo cuánto querais, todo, todo!

—Pues entonces, no hay tiempo que perder, y es preciso que marchemos mañana; ¿es posible?

—Sin duda.

—Pero y el pasaporte?

—Tengo el mío.

—A nombre del señor de Nerval?

—Añadire: «y de mi hermano»

—¡Será una falsedad!

—Pero muy inocente: queréis mejor que escriba á París para que me envíen otro pasaporte?

—No, no... eso nos haría perder mucho tiempo.

—De dónde saldrímos?

—Del Havre.

—¿Cómo?

—En el paquebote, si gustais.

—Y cuando?

—Eso queda á vuestra voluntad.

—Puede ser ahora mismo?

—La provincia de Alava piensa enviar á la próxima exposición, como su hermana la de Vizcaya, otra casa modelo de agricultura, que según nuestras noticias, figurará como una de las primeras de su clase en el certámen de la montaña del Príncipe Pio, no solo por sus buenas cualidades, sino también por los ganados que la acompañarán.

—En Vizcaya no aparecen las vides este año con señal alguna del oídium.

—Llamamos la atención de nuestras amables lectoras hacia el siguiente anuncio que encontramos en el *Diario de Barcelona*.

Dice así: «Matrimonio. Un caballero de edad, que posee en dinero un capital que produce una renta anual de 350 duros, desea contraer matrimonio con una señora de 40 á 55 años y un capital de 3,000 duros. La que reuna estas circunstancias y quiera, podrá dirigirse á la calle del Conde del Asalto, núm. 75, piso 1º, puerta número 1, para tratar con la misma persona.

ESTRANGERAS.

—El *Diario Español* publica el siguiente parte telegráfico:

Paris 22 de agosto de 1857.

Ayer corrió en la Bolsa el rumor de que se había insurreccionado el reino de Lahorze. — También se esparció la noticia de haber sufrido una derrota de consideración el ejército sitiador de la plaza de Delhy.

Estas noticias son muy graves, porque hasta ahora no han circulado rumores acerca de los sucesos de la India, que desgraciadamente para la Gran Bretaña, hayan dejado de confirmarse después. Debemos, por consiguiente, suponer que lo mismo sucederá en la ocasión presente que en las anteriores, con lo cual hará que se comprenda el desplorable estado en que á estas fechas se hallarán las autoridades inglesas en aquellas regiones.

En presencia de acontecimientos de tanta trascendencia, no es fácil asegurar cómo acertará á salir airoso el poder de Inglaterra, sobre todo cuando no es posible acudir con fuerzas respetables para sostenerlo en los mas críticos momentos. Esto explica perfectamente la ansiedad que reina en Londres, y que los fondos ingleses continúen en baja.

—Según el *Morning-Post* el 26 es el día designado para la clausura del Parlamento inglés.

—Según los periódicos extranjeros, en Constantinopla se cree en la reanudación de las relaciones diplomáticas como resultado probable de las conferencias de Osborne, y bajo es-

te concepto los embajadores habían suspendido sus preparativos de marcha, en vista de nuevas instrucciones recibidas de sus gobiernos respectivos. Nada se dice sin embargo, del partido que pensaban tomar los representantes de Inglaterra y Austria, pero como su permanencia en los puestos que ocupan es cuestión de conducta por parte de sus naciones y de dignidad en cuanto á ellos mismos, no hay para qué hacer mas conjjeturas. Lo verdaderamente notable, es queacerca del particular una correspondencia de Viena, anuncia que la Sublime Puerta no piensa en revelar de sus funciones al príncipe Vogorides, caimacan de Moldavia, personaje sobre el cual pesa, digase lo que se quiera, toda la responsabilidad de las ilegalidades en las elecciones de aquella provincia. Por lo demás un parte telegráfico fechado en Bucharest el 18 del corriente anuncia que las nuevas listas electorales se han fijado ya y debemos suponer que habrá procedido á su reforma bastante prudencia y circunspección para evitar ilegalidades y quejas en contra suya.

—Para que pueda apreciarse la importancia de las poblaciones de la India que dijimos han caído en poder de los rebeldes, hoy añadiremos que Issar ó Hissar-Frizzech es capital del distrito de su nombre y se halla situada sobre la carretera de Delhy, á 150 kilómetros poco mas ó menos de aquella plaza. Domina el curso de Djemnah y cuenta con fortificaciones bastante importantes unidas á la población por trabajos que han hecho los mismos ingleses. Jhansi, otra de las ciudades en cuestión, es también capital del principado de este nombre en el distrito de Allahabad y residencia de uno de los príncipes indígenas tributarios de la Compañía de Indias, conocido por su turbulento carácter, según se dice, y de consiguiente que se ha puesto á la cabeza de los rebeldes. Añadese á estos pormenores, la seguridad de que para tomar ambas plazas será necesario hacer un sitio formal y unidas las dificultades naturales en semejantes operaciones á los que ahora existen respecto de Delhy se comprenderá fácilmente cuál es para los ingleses el estado de las cosas al presente en la India.

—Dicen que Rusia está organizando en Crónstadt una escuadra para enviarla á las aguas de China con objeto de apoyar las reclamaciones hechas para que se indemnizase á los subditos rusos de las pérdidas sufridas durante la guerra. El mando de esta escuadra se dará al almirante Pouchatine y la escuadra de-

—Pero no estás débi?

—Os engañais, yo soy fuerte, y cuando esteis preparado para marchar me encontraréis dispuesta.

—Dentro de dos horas.

—Está bien, adios hermano.

—Adios, señora.

—¡Ah! repuso la condesa sonriendo; ya habeis saltado á nuestros convenios.

—Dejadme tiempo de acostumbrarme á ese dulce nombre.

—¿Pues tanto he tardado yo?

—Oh, vos... exclamé.

Convi que iba a decir demasiado y me contuve.

—Dentro de dos horas, repuse, todo estará sa-

gún vuestros deseos.

Y me incliné y salí.

No hacia un cuarto de hora que me había ofre-

cidone con toda la sinceridad de mi alma a repre-

sentar el papel de hermano, y ya sentía toda mi

dificultad. Ser hermano adoptivo de una mujer jó-

ven y bella, ya es cosa difícil; pero cuando se

ama a esta mujer, cuando la has perdido una, cuan-

do se la encuentra sola y aislada, cuando la felici-

dad en que no se pensaba por creerla un sue-

ño está muy cerca de ser una realidad, y cuando

al estender la mano se la toca, entonces, a pesar

de la resolución tomada, á pesar de la palabra com-

prometida, es imposible encerrar en su alma el

fuego que la devora, y siempre sale á una chispa de él por los ojos ó por la boca.

Encontré a mis pescadores comiendo y bebiendo, y les di parte de mi nuevo proyecto de caminar al Hívre durante la noche, a fin de alcanzar la salida del vapor; pero se negaron á intentar la travesía en la misma breva que nos había conducido y como solo pedia una hora para preparar otro buque mas sólido, nos ajustamos al instante, ó mas bien dejaron el precio á mi generosidad, y yo añadi cinco liras á los veinte y cinco que ya les había dado.

Como la condesa se había salvado con la ropa que llevaba en el momento de ser encerrada, temí que el viento y la bruma de la noche le hiciera daño, y me dirigi á los carpinteros de mi patrona, donde encontré un gran tartán escocés, del qual me apoderé, suplicando á su dueña que lo pusiese en mi cuenta: gracias á este schal y á mi capa, esperaba que mi compañera de viaje haría la travesía cómodamente.

Esta no se hizo esperar, y bajar cuando supo que los barqueros estaban ya dispuestos; y como ya tenía yo arregladas mis cuentas, nos dirigimos al puerto y nos embarcamos.

En poco rato ya no distingui nada de amarillo.

(Se continuará.)

be salir en breve para las costas del celeste imperio.

—La *Gaveta de la Bo'st* dice que no tardarán en reanudarse, por medio de la intervención de Austria, las relaciones diplomáticas de Francia e Inglaterra con Nápoles. Desearíamos que así suceda, pero se nos figura que este es uno de los muchos anuncios que en vano se vienen echando á volar de algún tiempo a esta parte.

—Se han recibido noticias de Montevideo del 4 de julio, y de Buenos-Aires del 2. La epidemia que reinaba en el primer punto, aunque no ha desaparecido completamente, estaba en un período de decrecencia que no inspiraba ya ninguna inquietud, máxime cuando no se había declarado ningún caso fuera de la ciudad. Los negocios volvían á tomar su curso ordinario. El poder ejecutivo había sancionado el proyecto de la formación del Banco Maña, y la Cámara de representantes adoptado un proyecto que concede á dicho Banco la facultad de emitir un 20 por 100 de su valor de emisión total en pequeños cupones, que serán admitidos en las cajas del Tesoro en pago de contribuciones, con condición de que el Banco prestaría al gobierno una suma mensual de 22,500 pesos.

—En Southampton se han recibido nuevas de las Indias orientales y de la América del Sur. En el Perú continúa la guerra civil entre el presidente Castilla y el pretendiente Vivanco. En Bolivia las elecciones han sido favorables al gobierno, á consecuencia, según dicen, de la intimación ejercida por las tropas. La república de Santo Domingo está en revolución a causa de las medidas financieras decretadas por el gobierno, y que han venido á perjudicar los intereses del comercio. No se sabe aún el resultado del movimiento.

—El rey Víctor Manuel se propone hacer un viaje por la Saboya. Se habla de nuevo del matrimonio de S. M. sardo con una hija del rey Juan de Sajonia, la princesa Sidonia.

—Las formalidades necesarias para el casamiento del rey don Pedro V. de Portugal con la princesa Estefanía de Hohenzollern-Sigmaringen se verificarán en el otoño próximo, pero el casamiento no se llevará á cabo, según todas las probabilidades hasta algunos meses después.

—Dice la *Epoca* que las últimas correspondencias de Méjico aseguran que Comonfort, cierto ya de ser electo presidente de la república mexicana, por haber derrotado á todos sus rivales, se mostrará más asequible á las pretensiones de nuestro país, aunque parece que insiste cerca de Francia y de Inglaterra en que se separen las dos cuestiones de los sucesos de Tierra-Caliente y de la convención de los créditos entre España y Méjico.

Pero á pesar de la *Epoca*, nosotros seguimos creyendo que Méjico no ha aceptada aún oficialmente la mediación de aquellas potencias. También es cierto que hay quien afirma que Comonfort se halla dispuesto á dar á España algunas satisfacciones en cuanto á los asesinatos de los españoles; pero nosotros dudamos que sean las que exige nuestro decoro, y que son tanto menos admisibles, cuanto que no van acompañadas de las que se nos deben por los actos de Comonfort, referentes á los créditos de la convención española.

—Decidamente habrá corridas de toros en Bayona. Se verificarán en los dos últimos días del corriente. Como es natural la cuadrilla se compone de diestros españoles.

—En el correo ordinario encontramos que el Parlamento inglés ha terminado su legislatura de hecho el miércoles pasado. El discurso de la corona ha devido pronunciarse el Sá-

bado. El gobierno inglés debe este resultado á una defunción ocurrida en la familia de M. Gladstone, su mayor adversario en la cuestión sobre la ley de divorcio, que ha tenido necesidad de ausentarse de Londres. Este personaje tenía anunciada una interpelación relativa á la política de la Gran Bretaña en Constantinopla, y con su ausencia, además de libertar al gabinete de las contingencias que hubieran podido resultar en la discusión, le ha dejado libre el campo para votar la ley de divorcio.

—La Dieta de Holstein, en su sesión del dia 17, ha nombrado una comisión de nueve miembros, encargada del examen del proyecto de Constitución que le ha presentado el gobierno dinamarqués. Terminando este acto, suspendió sus sesiones hasta el 24, que habrá vuelto á continuarlas.

—El emperador Francisco José de Austria, que en vista de las complicaciones diplomáticas que han surgido en la capital del imperio otomano ha interrumpido su viaje por Hungría, ha vuelto á Viena el 15 del actual. En cambio el archiduque Alberto, gobernador general de Hungría, ha debido permanecer en Buda hasta el 23, dia en que se suponía que S. M. imperial continuaría su escursion dos veces ya interrumpida.

—La visita de Su Santidad al gran duque de Toscana es el objeto predilecto en que se ocupan los diarios italianos. Por todas partes se nota gran movimiento para recibir dignamente al padre común de los fieles á su paso para Florencia, y las poblaciones aguardan con ansia el momento de ver, y recibir la bendición apostólica del gran Vicario de Jesucristo en la tierra. Créese que durante la permanencia de Pio IX en dicha capital se decidirá por último la suerte de las leyes leopoldinas.

—Tomamos al azar algunos expedientes de que la historia se ocupa, y que á la verdad son bien célebres, por las raras cualidades de los procesados. Hé aquí la sucinta nota de algunas causas sustanciadas en varias épocas en el vecino y culto imperio de Francia:

En 1266 los oficiales de justicia de los monjes de Santa Genoveva en París, quemaron un «puerco» que se había comido un niño; delito cometido con la circunstancia agravante de tener orilla otro alimento. —En 1394 el baile de montagne hizo quemar también, por igual delito, á una «marraua vestida de hombre»; y el de Guisors envió á la horca á un «buey» por haber matado á un joven de 15 años; pero no sin haberle concedido antes un «Abogado.» —En 1446, el Parlamento de Paris sentenció á una «res de cerda.» —En 1474, en Basilea, fué condenado como «mago» un «gallito» por haber puesto un huevo. —En 1314, Luis X reprendió al procurador de Moiry, que para ejemplar escarmiento había hecho ahorcar á un «toro» que había matado á un caminante; pero hasta en 1546 el Parlamento de Paris envió á la horca un «hombre» y una «vaca,» y por último, el de Montpellier en 1464, hizo sufrir igual pena á una «mula.»

Parece mentira que hasta hace dos siglos, puedan registrarse procesos como los indicados; y menos en una nación como la Francia.

Gacetilla.

—BENEFICENCIA.—Hemos visto con suma satisfacción que el Sr. Gobernador está dedicado con incansable celo á visitar e inspeccionar por si mismo los establecimientos de Beneficencia de la capital, y á enterarse circunstanciada y detenidamente de los de la provincia. Nosotros que hemos consagrado á este asunto largos y detenidos artículos haciendo ver en general los deberes de la Beneficencia, y en par-

ticular las necesidades de cada una de sus casas no podemos ser indiferentes á que por la autoridad competente se las examine y se promueva su engrandecimiento.

—OBRA PRECISA.—Hace ya dos meses que unos mal intencionados destruyeron la mitad del puentezuelo que se encuentra á la salida de la calle de Almonas y entrada á la del Poyo. Todos saben que en cuanto llueve no hay posibilidad de pasar de un lado á otro á no ser por el puente, á causa de la mucha aglomeración de agua que hay en aquel punto y calles contiguas; y á la vista de todos está que tal vez con un solo dia de trabajo podría quedar compuesto y en disposición de servir. Llamamos, pues, sobre esto la atención de la autoridad, de cuyo celo esperamos mandará poner remedio á este mal, que se agravará indudablemente tan luego como principien las aguas del invierno.

—UNO DE TANTOS.—Las autoridades de esta provincia interesan la detención de Francisco Gallardo Morales, vecino de Olvera, autor por lo que parece de varios robos.

—UN DESENGAÑO.—Yo siempre te amaré, dijiste un dia, aunque á mi amor el mundo se opusiera. Parece un sueño que quien tal decía falsa y perjura y mentirosa fuera.

Te amaré mientras viva, me dijiste. Soy tuya eternamente, me juraste. Al decir que me amabas, me mentiste. Al jurar que eras mia, me engañaste.

No pido de tus falsos juramentos cuentas níngunas, corazon de piedra. A quien finge los nobles sentimientos ni el dolor, ni el amor, ni el llanto arredra.

No sabes si hay amor, si nace y crece, y audaz del hombre el porvenir traspasa, lo que es un alma que de amor padece, ni un corazón que por amor se abrasa.

Tu comprender no puedes el delirio con que ciegos de amor idolatrás. Ni sabes ni conoces el martirio de ver volar la dicha que soñamos.

Eso tu mente á comprender no alcanza, y si tu dices que lo sabes, mientes: vejetas sin amores ni esperanza: sabes que vives, pero no si sientes.

Tarde te conocí, que el conocerte quizás mi vida llevaráse en precio. Nada vengo á pedirte ni ofrecerte, ni odio, ni amor.... te miro y te desprecio.

Todo acabó como en el mundo acaba. Luché ardoroso y me encontré vencido. Las dicas fueron cuando yo soñaba. Despierto, vi la losa del olvido.

Agostóse el vergel que te ofrecía ante tus plantas con hermosas flores. Profanado quedó por tu falsia el campo virginal de los amores.

Cesó mi triste abrasador anhelo; que hallé por fin de mi empeñada guerra en vez del angel que soñé del cielo, una muger del fango de la tierra.

—PESOS Y MEDIDAS.—El 13 de Setiembre próximo se subastan en Villaviciosa los pesos y medidas del almotacén respectivos á 1858.

—MINA.—Ha sido admitido el registro de cuatro pertenencias de la mina de carbon titulada *Trajano*, sita en la Casilla, término de Belmez.

—LA ADULACION.—Tan digno de lástima es el que adulá como el que permite que le adulen.

Si los hombres no se adulasen unos á otros, no habría seguramente sociedad posible.

Cuando por casualidad la adulacion deja de conseguir su objeto, no tiene ella la culpa, sino la torpeza del adulador.

La mas vergonzosa bajeza es la adulacion.

La única adulacion disculpable es la que se prodiga á las mugeres.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Rufo, obispo y mártir, la transverberación del corazón de Sta. Teresa de Jesús, virgen, y S. José de Calasanz, fundador.

Nació S. José de Calasanz en Peralta de Aragón en 1576. Sus padres lo dedicaron a los estudios de filosofía y teología, siendo muy aplicado y jóven ejemplar y puro, en 1582 fue ordenado de sacerdote. Desde niño sueña muy inclinado a enseñar la doctrina a los párboles pobres, y habiendo pasado a Roma en 1597 logró asociarse con otros dos clérigos y abrir escuelas para niños pobres, donde aprendieron las doctrinas y las letras, concluyendo por fundar la religión de los Escolapios, con lo que sufrió el santo muchas contradicciones y trabajos. Gregorio XV la confirmó en 1622. Fue varón muy caritativo y penitentísimo. Entregó su alma a Dios en el año 1618 á los 92 de edad. Lo canonizó Clemente XIII en 13 de Julio de 1667.

Hey reza la iglesia de S. José de Calasanz, fundador, con rito doble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.—En iglesia de S. Agustín. Quinto día de Novena de S. Ramón, en la hermita de S. Juan de Letrán, á las oraciones.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la Imagen de Ntra. Sra. del Socorro en su hermita.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 22 de Agosto.—3 por 100 consolidado á 39.03 y el diferido 26.53.

CORDOBA.—Precios de los granos el dia 25 Trigo de 63 1/2 a 72. Cebada de 29 á 51 1/2. Habas á 80.—Aceite dentro de la ciudad á 54; id en los molinos á 45. Jabón blando á 15 cuartos libra. Carné de vaca á 52 cuartos libra en las carnicerías

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 50 á 65 Cebada de 55 á 54. Aceite en la Calzada á 45; para consumo á 54.

MÁLAGA.—Trigo de 50 á 68. Cebada de 24 á 31. Maíz de 40 á 50. Garbanzos de 100 á 150. Habas de 40 á 60. Yeros á 60. Alpiste de 100 á 112. Aceite á 47.

GRANADA.—Trigo de 39 á 68 rs.; Cebada de 35 á 56. Habas de 30 á 52. Aceite a 59.

CORRIOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CÁDIZ y suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MALAGA. Granada y su carrera Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernández, Rambla y Montemayor. Entra todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes. Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobriga y la suya, y la de Obejo Villaviejo. Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

AL PÚBLICO. En la calle de la Fuenseca núm. 43, se encuaderna toda clase de libros á precios sumamente arreglados, como asimismo se hacen cajas de cartones pañoles, regalos ó de lujo, y todo lo perteneciente á este ramo; advirtiendo que todo será á gusto del marchante y arreglados sus precios.

NORIA ECONOMICA. Esta noria, toda de madera, y del mismo sistema de la que el mismo maquinista hizo para la Rizal, colocada hoy en la posesión de D. José Ballesteros cerca de la Fuensanta, puede por su sencillez y baratura ofrecer á los agrónomos ventajas de consideración.

Es toda de madera, la cadena está reemplazada por una cuerda alquitranada y los cubilos, por bolas de madera, los tubos también de tablas y de forma cuadrada, proporcionan en su construcción ahorro de tiempo y economía de materiales.

Una máquina de esta clase subirá á la al-

obertura de 10 á 12 varas 244 libras de agua por cada minuto, con la fuerza de un burro.

Su coste será de 1200 reales.

En todos tiempos los mecanicos de todas las naciones han buscado el descubrimiento de una maquina hidráulica que responda la mayor sencillez para que cualquiera persona pudiera componerla, y hasta el dia el problema ha quedado sin solucion.

El autor de esta, el Sr. Tournaire, piensa haber llenado el objeto: la aplicacion de cuerdas en lugar de cadenas de hierro, le permiten acelerar la ascension del agua hasta la velocidad de 70 metros por minuto.

Fácil es conocer que con la sencillez del mecanismo, un obrero podrá componer y reemplazar las piezas que se quebrantase; nada hay que requiera el concurso de un mecanico para componerla, y por lo tanto, el problema está resuelto en la teoria del dicho Tournaire. Vive calle de las Cabezas, núm. 31 en Córdoba.

VENTA. Se vende en subasta privada el dia 8 de Setiembre del corriente año, desde las once á las doce de su ma-

buna, el fruto de aceituna de verdeo de la Hacienda nombrada de la Campiñuela abierta tan estimada de los inteligentes, propia del Exmo. Sr. Marqués de Cabriñana del Monte, en el tipo de 6.300 rs. no admitiéndose postura menor de esta cantidad, y bajo las condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaría de dicho Sr., calle de la Judería, número 7.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende una cosa de libre procedencia situada en la calle de la Paciencia núm. 3, de esta ciudad. La persona á quien pueda convenir su adquisicion podrá dirigirse á D. Manuel Carrillo, que vive en la calle del Márquez de Bañuelos y facilitará cuantas noticias se oportezcan sobre el particular.

ALMONEDA. La hay de varios muebles por ausentarse sus dueños en la calle del Poyo núm. 19.

CAMBIO DE DOMICILIO. La agencia de Préstamos calle de Armas, se ha trasladado á las calles que van al Portillo casa núm. 17, contiguo á la del Armero.

Se avisa á los dueños de los efectos empeñados en esta Agencia, cuyos recibos no hayan renovado, se presenten á efectuarlo, en la inteligencia que de no verificarlo se procederá á su venta dando principio el dia 1.º de Setiembre.

VENTA. Se venden dos carros grandes con doce mulas y sus atalajes, en Granada: se dan con mucha equidad. En la redaccion se dirá quien es el comisionado en esta ciudad.

EN EL BAZAR INGLES DE SEVILLA. PLAZA DEL PAN esquina á calle Confiterías,

camas, cuartos y camas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, á 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieran, maqueadas con fieras y con preciosos colores chinos, como las batas finas que siempre se conservan lo tanto tan poco desarrancadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magníficas que parecen de oro.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Taillète superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Anteojos y gafetes superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por horas.

Bridas, hocados, filetes, bruzas, almohazas, barbadospolines, sillas-gallos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas, de un cañón con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con misiles con balas, de tanto alcance como las escopetas, y

con misiles con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, coejos, etc, sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estudio cómodas, etc., hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de almohadas magníficas para suelos de salas, galerías, comedores, etc.

Gafas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, estanadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; arteras, parrillas, estufas, choclateras, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupideras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Telófones superiores de sobermea invención de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc., con zócalo y faical, desde 14 a 24 duros.

Guardanias superiores con sus piedras.

Jabón superior de Windsor, de almendras amargas y espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase más superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mujeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores

Pando, Acha y Compañía, dueños del dicho Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

PIANO. En la calle de la Encarnación núm. 19 se vende un magnífico piano vertical de grandes voces, elegante forma y selectas maderas, con tres cuerdas por punto y construcción francesa.

ACADEMIA MERCANTIL. Desde el 1.º al 15 de Setiembre se abrirá un cursillo de Aritmética Mercantil y Teneduría de libros por partida doble. Los jóvenes adultos y demás personas que gusten inscribirse en dichas clases podrán hacerlo en la casa del profesor, plazuela del Horno de S. Juan núm. 11, de once á doce de la mañana y de cinco á seis de la tarde.

El profesor admitirá gratis uno ó dos jóvenes que acrediten ser pobres, y con preferencia entre los que se presente al mas instruido.

CARRO. Se vende un carro de los llamados de violin, con su toldo y sus correspondientes arreos, todo en buen estado. En la calle de los Sarabias núm. 13, ó en la del Tesoro núm. 7, darán razón.

ESCUELA NORMAL ELEMENTAL DE CORDOBA. Desde el dia primero del próximo Setiembre hasta el 30 del mismo inclusive se halla abierta la matrícula para los jóvenes que, en calidad de alumnos aspirantes a maestros de instrucción primaria, quieran cursar el primero ó segundo año de la enseñanza elemental en el académico de 1857 á 1858, y para los que, sin dedicarse al magisterio, deseen adquirir el todo ó parte de los conocimientos que se dan en estos establecimientos.

Córdoba 22 de Agosto de 1857.—El Secretario: Genaro la Calle y Berzosa.

SACRAS PARA ALTARES Y CANÓN Y PREFACIO. Se hallan de venta en la imprenta calle de la Librería núm. 4. En el mismo establecimiento se hallan los libros siguientes para los niños: Robinson.—Meditaciones de Fr. Luis de Granada.—Camino del Cielo.

—Bertoldo.—Somarios.—Lecciones de Iriarte.

—Juanito.—Páginas de la infancia.—Egemonios morales y otros muchos.

ESTANTERIA. Se vende una magnífica anaquelaria nueva, pintada y dorada de todo lujo, con puertas para cristales y un magnífico mostrador. En el despacho de este periódico calle de la Librería, núm. 4, se darán todas las noticias que se deseen.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1857.

Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, Editor.